
Verbale della riunione della Sezione di Filologia Moderna,  4 maggio 2018, ore 14.00, aula 2 

Il giorno 4 maggio alle ore 14 la Sezione  di Filologia moderna: italianistica, letterature europee e 

linguistica del Dipartimento di Studi Umanistici si è riunita presso l’aula 2 della sede centrale 

dell’Università di Napoli “Federico II” per esprimersi sui seguenti punti: 

1. Reclutamento ricercatori a tempo determinato di tipo A su PON R&S 2014-2015: 

determinazione da parte della Sezione di quattro SSD per i quali proporre al DSU la richiesta di 

posti di RTDA secondo il bando PON R&S 2014-2015 

2. Proposta di chiamata diretta di un ricercatore a tempo determinato di tipo B per il SSD L LIN 01, 

ai sensi dell'art. 1, co. 9, della L. 230/2005 e successive modificazioni. 

Sono presenti i seguenti docenti: Giovanni Abete, Giovanni Agresti, Giancarlo Alfano, Patricia 

Bianchi, Vincenzo Caputo,  Massimiliano Corrado, Marco Cursi, Nicola De Blasi, Francesco Paolo De 

Cristofaro, Costanzo Di Girolamo, Paolo Di Luca, Virginia Di Martino, Silvia Disegni, Paolo Donadio, 

Gennaro Ferrante, Antonio Gargano, Patrizia Giuliano, Bernhard Arnold Kruse, Giovanni Maffei, 

Andra Mazzucchi, Laura Minervini, Francesco Montuori, Daniela Puolato, Antonio Saccone, 

Assunta Claudia Scotto Di Carlo, Michele Stanco. Hanno fatto pervenire un messaggio di giustifica 

Corrado Calenda, Flavia Cavaliere, Chiara De Caprio, Daniela De Liso, Francesca Dovetto, Flavia 

Gherardi, Paolo Greco, Simona Leonardi, Maria Muscariello, Salvatore Musto, Ugo Olivieri, 

Pasquale Sabbatino, Rosanna Sornicola, Valeria Sperti, Tobia Toscano. 

[…] 

 Si passa a discutere il secondo punto all’odg. Il prof. De Blasi illustra la normativa che 

disciplina le chiamate dirette dei professori ordinari, dei professori associati e dei ricercatori, 

precisando che tali chiamate dirette, ove approvate dal MIUR, sarebbero nella misura del 95% 

coperte dal finanziamento del MIUR con minima partecipazione dell’Ateneo (nella misura solo del 

5%) alla spesa relativa. Nel caso particolare precisa che la proposta di chiamata diretta è stata 

avanzata dalla prof. Cennamo. La Prof. Cennamo illustra la sua richiesta: lo studioso individuato 

per la chiamata diretta a ricercatore di tipo B per L-LIN/01 è Francesco Maria Ciconte, del quale la 

Prof.ssa Cennamo  illustra il profilo scientifico di Francesco Maria Ciconte e il curriculum, 

mettendo in risalto la qualità, la dimensione internazionale dello studioso, attualmente impegnato 

presso l’Università di Portorico. La prof. Cennamo aggiunge che il dott. Ciconte ha presentato la 

domanda per l’Abilitazione Scientifica Nazionale (seconda fascia) e fa inoltre riferimento alle 

necessità didattiche del SSD L LIN 01 in rapporto ai corsi di laurea in Lingue. In merito a 

quest’ultimo punto il prof. Gargano, pur dichiarandosi favorevole alla proposta di chiamata 

diretta, esprime l’auspicio che le necessità didattiche connesse ai diversi SSD siano considerate in 

modo oggettivo e possibilmente illustrate in una tabella che riguardi i corsi attivati nell’intero 

Dipartimento. Su questo aspetto specifico il prof. De Blasi chiarisce che nel quadro di una riunione 

della Sezione sarebbe opportuno considerare le esigenze didattiche nell’insieme, poiché i diversi 

docenti afferenti alla Sezione, indipendentemente dalla loro presenza in uno dei corsi di studio, 

possono anno per anno svolgere attività didattica in tutti i corsi di studio del Dipartimento. Il Prof. 

Kruse sottolinea la necessità di personale per l’insegnamento della Linguistica generale e mette 



ancora in evidenza che la procedura di chiamata diretta rappresenta un’opportunità positiva tanto 

più se si pensa che non graverebbe sul bilancio dell’Ateneo. Il prof. Mazzucchi si dichiara 

favorevole alla proposta della Prof. Cennamo, ma mette a sua volta in luce le esigenze didattiche 

di altri SSD, concordando anche con l’auspicio del Prof. De Blasi di ragionare in termini di Sezione e 

non di corsi di laurea. A proposito della qualificazione scientifica del dott. Ciconte, il cui curriculum 

è stato visionato dai componenti della Sezione che partecipano alla riunione, i presenti ritengono 

che essa giustifichi la proposta della prof. Cennamo. Pertanto la proposta di chiamata diretta 

avanzata dalla prof. Cennamo viene accolta all’unanimità. Il prof. De Blasi precisa che di tale 

orientamento della Sezione darà comunicazione al Direttore prof. Massimilla. 

Alle 15:50 la seduta è tolta. 
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